



### Con el apoyo del presidente Héctor Santana Destaca Bahía de Banderas en el Segundo Campeonato Nacional de Danza Aérea

El equipo de Nayarit, apoyado por el gobierno de Bahía de Banderas, obtuvo resultados sobresalientes al llevarse cuatro medallas: dos de oro y dos de plata

Meridiano Bahía de Banderas.- Con el respaldo del presidente municipal Héctor Javier Santana García, la selección de Bahía de Banderas representó a Nayarit en el Segundo Campeonato Nacional de Danza Aérea y Acrobacia, celebrado los días 9 y 10 de noviembre en la Ciudad de México. Organizado por la Asociación Mexicana de Danza Aérea y Acrobacia (AMDA), el evento reunió a delegaciones de ocho estados del país, incluyendo Puebla, Aguascalientes, Michoacán, León, Querétaro, Hidalgo y la Ciudad de México, quienes compitieron en diversas categorías. Durante la reciente rendición de cuentas celebrada el 8 de noviembre, el presidente Héctor Santana entregó un cheque de 10 mil pesos a las deportistas para apoyar su viaje y permitirles representar a Nayarit en la competencia nacional. Este apoyo financiero fue clave para que las jóvenes pudieran viajar y competir en condiciones óptimas. **PAGINA 3**

### Pavimentación por cerca de 20 millones de pesos Arranca gobierno de Munguía obras muy esperadas

Estas calles actualmente son transitadas por miles de vallartenses y serán pavimentadas en concreto hidráulico, se estima tengan una duración de más de 24 años

Meridiano Puerto Vallarta.- Después de años de peticiones de ciudadanos de la rehabilitación de la tan transitada calle Francisco Murguía, el presidente Luis Munguía, dio banderazo al arranque de pavimentación de esta vialidad; a la par, también comenzarán los trabajos en la Manuel M. Diéguez, en Las Juntas, con una inversión de casi 20 millones de pesos. La pavimentación será a base de concreto hidráulico, contempla banquetas, luminarias, machuelos y la infraestructura que necesita tanto hidráulica como sanitaria. **PAGINA 3**



### Triste pero necesario Corta y reduce Oromapas, suministro de agua a deudores

A once usuarios morosos comerciales y/o industriales se les cortó el servicio, mientras que a los domésticos se les redujo hasta en un 90% el suministro

Por Lidia Núñez Cota

Meridiano Bahía de Banderas.- El Organismo Operador Municipal de Agua Potable Alcantarillado y Saneamiento de Bahía de Banderas (OROMAPAS), inició ya con el corte y reducción del suministro de agua a deudores, un total de 76 usuarios es la estadística hasta el momento donde a 11 de ellos, el corte ha sido total. No hay agua para quien no la pague. **PAGINA 3**



### Actuación, dibujo infantil entre otros Gobierno municipal acerca la cultura a los vallartenses con talleres

Los talleres van desde pintura, música hasta actuación y serán impartidos en el Centro Cultural Cuale, por lo que, las inscripciones ya están abiertas **PAGINA 8**

Responde a la demanda social

### Aumenta el gobernador la oferta educativa

La Universidad Politécnica del Estado de Nayarit comenzará a impartir en enero próximo la nueva licenciatura de Médico Cirujano y Partero

Redacción para la nueva licenciatura en Médico Cirujano y Partero, que la Universidad Politécnica del Estado de Nayarit comenzará a impartir en enero próximo. Esta medida se enmarca en los esfuerzos de su administración para incrementar la oferta educativa, respondiendo a la demanda social de formar profesionistas capacitados y comprometidos con valores. **PAGINA 7**



### Más de 100 personas participaron en la Feria del Empleo en San José del Valle

Cerca de 20 empresas ofrecieron diversos puestos de trabajo y un centenar de personas se acercaron para ingresar sus solicitudes.

Por Milton Colmenares MERIDIANO Puerto Vallarta.- Se desarrolló con éxito la Feria del Empleo en la localidad de San José del Valle, promovida por la Dirección de Desarrollo Económico del Gobierno Municipal y en el que participaron dos decenas de empresas de la región. Desde temprana hora, los representantes de las empresas acudieron a la plaza principal de la localidad en mención, para ofrecer sus vacantes a los ciudadanos interesados en trabajar y ofrecer información detallada de cada puesto. De acuerdo a las cifras oficiales al término de la jornada, fueron alrededor de 100 personas las que se acercaron para conocer los puestos disponibles y dejar sus solicitudes de empleo, mismas que serán analizadas por las empresas participantes. **PAGINA 7**

### NUESTRAS PLUMAS

#### Volantín

Por Salvador Cosío Gasna

### Súper secretario

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, transformó en súper secretario a Omar García Harfuch, quien como titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, adquirió una serie de poderes gracias a la iniciativa que envió la mandataria al Senado de la República y este la aprobó. El 1 de noviembre la presidenta Claudia Sheinbaum envió al Congreso dos iniciativas de reforma en materia de seguridad, ambas con el fin de darle mayor capacidad de perseguir delitos con inteligencia policial y nuevas tecnologías. No solo eso, las reformas contemplan que García Harfuch encabece la Estrategia Nacional de Seguridad y pueda tomar las riendas de las policías locales para judicializar casos, todo eso bajo un principio de coordinación con las fiscalías y los secretarios del ramo a nivel local.

### Los Capitales Inversionistas mexicanos buscan cómo proteger su dinero ante el riesgo Trump

Edgar González Martínez

Ante la incertidumbre que provoca la llegada de Donald Trump a la presidencia de EU, en enero próximo, muchos inversionistas están buscando diversificar los riesgos y reagrupar en un nuevo portafolio sus inversiones financieras. **PAGINA 2**

# VOLANTÍN

En la opinión de... *Salvador Cosío Gaxiola*

@salvadorcosio1 /SalvadorCosio

## Súper Secretario



La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, transformó en súper secretario a Omar García Harfuch, quien como titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, adquirió una serie de poderes gracias a la iniciativa que envió la mandataria al Senado de la República y éste la aprobó.

El 1 de noviembre la presidenta Claudia Sheinbaum envió al Congreso dos iniciativas de reforma en materia de seguridad, ambas con el fin de darle mayor capacidad de perseguir delitos con inteligencia policial y nuevas tecnologías.

No solo eso, las reformas contemplan que Omar García Harfuch encabece la Estrategia Nacional de Seguridad y pueda tomar las riendas de las policías locales para judicializar casos, todo eso bajo un principio de coordinación con las fiscalías y los secretarios del ramo a nivel local.

Las reformas, una al artículo 21 de la Constitución y la otra al artículo 30 Bis de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, establecen también que Omar García Harfuch podrá asumir las funciones de Claudia Sheinbaum en caso de ausencia en las sesiones del Consejo Nacional de Seguridad Pública y del Consejo Nacional de Seguridad Nacional.

Especialistas consultados advierten que la propuesta no es vislumbra completa sin que Harfuch tenga a su cargo un cuerpo policial y sin especificar dónde quedan las áreas de inteligencia de la Marina y del Ejército.

Una nueva redacción de la fracción 26 del artículo 30 Bis de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal propone darle a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana la calidad de "policía complementaria".

La nueva redacción del artículo 21 constitucional propone darle la facultad a la SSPC de investigar delitos, así como la tiene la Guardia Nacional y la Fiscalía General de la República (FGR).

Una reforma propuesta a la tercera fracción del artículo 30 Bis de la Ley Orgánica federal propone que la SSPC pueda realizar la investigación

y persecución de delitos "basada en inteligencia", con las siguientes herramientas:

- Información estratégica
- Análisis de pruebas
- Colaboración con fiscalías
- Práctica de operaciones especiales
- Aprovechamiento de la tecnología informática

Con personal a su cargo, la SSPC de Harfuch funcionará como una policía ministerial, pues la finalidad de esas actividades es que generen y aporten "elementos de prueba que originen y fortalezcan las carpetas de investigación ministerial".

"Con la finalidad de que los indicios, datos y pruebas que se recaben sean admisibles a juicio (...) en coordinación con la Fiscalía General de la República", detalla la iniciativa de Sheinbaum.

En entrevista, Francisco Rivas, director del Observatorio Nacional Ciudadano, expresó su preocupación por la duplicidad de funciones que se observa en estas modificaciones a la ley, no solo con la FGR sino con las áreas de inteligencia de la Marina y del Ejército, incluso de la Guardia Nacional.

También recordó que, en algún momento, se planteó quitarle a la Fiscalía General las funciones policíacas, atrayendo a la Policía Federal Ministerial a la Secretaría de Seguridad, pero eso precisamente lo que ha enfrentado a la FGR con otros actores que realizan investigaciones, como la Unidad de Inteligencia Financiera.

"Una reforma que se planteó en su momento era quitarle a la Fiscalía las funciones de policía y concentrarla en el área de seguridad. Eso permitiría un mucho mejor seguimiento de los casos, porque, aunque la ley diga lo de la coordinación, no quiere decir que se cumpla, sabemos que se confrontan entre secretarías y fiscales", detalló Rivas.

Poder a Harfuch promete una "coordinación vertical", más que horizontal.

Teresa Martínez Trujillo, docente de la Escuela de Ciencias Sociales y Gobierno del Tecnológico de Monterrey, consideró que las reformas prometen que el poder concedido a la SSPC le permitan a su titular, Omar García Harfuch, coordinar los esfuerzos de inteligencia de una manera vertical y no horizontal.

"En este caso es interesante que dote al secretariado Ejecutivo de las facultades para coordinar y homologar estándares de actualización, como una forma de articular a los tres niveles de gobierno. El Secretariado Ejecutivo siempre ha tenido esta suerte de ser coordinador, pero en el último sexenio funcionó casi como solo un repositorio de información sobre la incidencia delictiva".

"Ahora, habría que ver si la coordinación será de arriba hacia abajo, más que horizontal [...] sobre todo en el tema de coordinar 32 policías estatales —ya hablar de las municipales es otra cosa—. Esta reforma está dándole recursos al legales al secretario para tener margen de actuación en los dos pilares de la estrategia de Seguridad: la inteligencia y la coordinación", dijo la especialista en políticas públicas en seguridad.

La reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública

Federal considera la capacidad de que los trabajadores de la Secretaría de Seguridad funcionen como "una policía complementaria", al respecto, Martínez Trujillo dijo que las nuevas capacidades a la dependencia contribuyen a la multiplicidad de las agencias de inteligencia, un problema que se ve en otros países.

A decir de Francisco Rivas, esta multiplicidad de agencias de inteligencia generaría conflictos entre los mandos militares que coordinan la Guardia Nacional y la secretaría de Omar García Harfuch.

"¿A qué información se van a apegar los militares, a la de sus unidades de inteligencia o a la que hagan los civiles?", cuestionó.

En ese sentido, Martínez Trujillo alertó que el apoyo de la presidenta Claudia Sheinbaum a Omar García Harfuch con estas reformas da a entender que el secretario de Seguridad tendría mano en decidir qué información se toma en cuenta para judicializar los casos.

La UIF... ¿un inevitable camino hacia Harfuch?

Ante las nuevas funciones de investigación con inteligencia que tendrá la SSPC, los especialistas fueron consultados sobre si es inevitable que, en algún momento, la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) pase a ser parte del ramo de seguridad.

Ambos coincidirían en que eso resulta difícil, ya que la UIF maneja información que en su mayoría es del interés de la Secretaría de Hacienda y del Servicio de Administración Tributaria (SAT). Además, bajo el esquema de coordinación que le otorgan a la SSPC con estas reformas, podría pedirle cualquier información y utilizarla para judicializar casos de lavado de dinero.

"La UIF está implicada en la reforma, de alguna manera, cuando le abren la puerta a Harfuch para pedir información de todo tipo a cualquier dependencia. La UIF es quien tiene toda la información cuando hablamos de lavado de dinero, pero no solo del narco, también sobre evasión de impuestos", dijo Martínez Trujillo.

Francisco Rivas detalló que no es necesario que la UIF sea parte de la Secretaría de Seguridad porque funcionaría con una buena coordinación incluso si fuera un órgano independiente, como lo es en países como Ecuador y Perú.

"El tema no es dónde la ponen, si no lo que se quiere de ella. Se requiere que forme una lista de personas bloqueadas que sea efectiva y que las investigaciones lleven a procesos judiciales que castiguen estos delitos de los que da cuenta. En el caso de México, más del 90% de las cuentas bloqueadas se devuelven", concluyó.

Cabe destacar que a diferencia de otras iniciativas impulsadas por la autodenominada Cuarta Transformación (4T), ésta contó con el respaldo de los opositores, debido a que consideran oportuno fortalecer a las instituciones de seguridad pública, bajo la coordinación de un mando civil.

\*con información de Animal Político  
opinión.salcoso23@gmail.com  
@salvadorcosio1

# Los Capitales

## Inversionistas mexicanos buscan cómo proteger su dinero ante el riesgo Trump

Édgar González Martínez

Ante la incertidumbre que provoca la llegada de Donald Trump a la presidencia de EU, en enero próximo, muchos inversionistas están buscando diversificar sus riesgos y reagrupar en un nuevo portafolio sus inversiones financieras. Canalizar ahorros en mercados internacionales a través del trading con un broker intermediario como Golden Capital FX, puede ser una estrategia útil para inversionistas mexicanos que buscan proteger su capital frente a la incertidumbre económica y la volatilidad local. Adquirir activos en dólares fuertes, como el dólar estadounidense, y la diversificación en mercados desarrollados permiten reducir la exposición a los riesgos inherentes a las economías emergentes, como lo es la mexicana.

El 2025 llega con un nuevo panorama para la inversión.

Los mercados se encuentran en un punto crucial, en donde la Fed, el Euro y China redujeron el nuevo esquema para la inversión, a medida que los operadores ajustan sus expectativas respecto a la política monetaria de la Reserva Federal. Los precios actuales en el mercado proyectan recortes de tasas de menos de 25 puntos básicos en las próximas dos reuniones, un ajuste considerable en comparación con los 75 puntos básicos que se descontaban hace solo un mes. Sin embargo, la especulación sobre una pausa en las decisiones de la Fed hasta después de la investidura del presidente electo Trump añade una capa adicional de incertidumbre, avivando las expectativas de una presión creciente de la administración entrante sobre la Fed. En cuanto a los indicadores de inflación, el IPC de hoy podría mostrar una estabilidad en la inflación subyacente, mientras que Jerome Powell se dirigirá al público mañana.

Al respecto, Daniela Cervantes, CEO y fundadora de Golden Capital FX, nos dice que los mercados emergentes, como el mexicano, suelen ser más volátiles debido a su sensibilidad a factores externos, lo que eleva el riesgo de las inversiones. Esta volatilidad no es una percepción, sino una realidad respaldada por los datos. Por ejemplo el índice VIX, que mide la volatilidad del índice S&P 500, y el VXEEM, que sigue a los mercados emergentes a través de un fondo (ETF) de MSCI, muestran algunas diferencias notables.

Aunque ambos índices operan en la misma escala, el VIX se mantiene típicamente entre 15 y 20 puntos durante períodos de estabilidad, mientras que el VXEEM oscila entre 25 y 30 puntos en los mismos momentos. En situaciones de alta aversión al riesgo, como la crisis financiera de 2008 o la pandemia de COVID-19, el VIX superó los 50 puntos, mientras que el VXEEM alcanzó más de 80 puntos en los mismos momentos.

"Por otro lado, dijo, la inversión en mercados desarrollados como Estados Unidos o Japón ofrece a los inversionistas mexicanos acceso a sectores de alto potencial de crecimiento, como la tecnología y las energías limpias." Y añadió: "estos sectores, al estar respaldados por economías más consolidadas, tienden a presentar un equilibrio entre riesgo y rendimiento previsto más favorable."

En cuanto al mercado de divisas, es bien sabido que las de economías emergentes, como el peso mexicano, implican mayores riesgos de operación, debido a las inestabilidades intrínsecas de sus respectivos países, la liquidez del peso y su volatilidad son cualidades atractivas en el trading, pero la posición de la divisa y sus amplios rangos de operación (este año entre 16.33 y 20.80 con un cambio de 27.4%) no es beneficioso.

El dólar estadounidense, [los capitales@yahoo.com.mx](mailto:los capitales@yahoo.com.mx), [www.agendainversiones.com.mx](http://www.agendainversiones.com.mx), [Twitter: @EdgarJ212](https://twitter.com/EdgarJ212)

**Meridiano**  
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador  
**DR. DAVID ALFARO**

Director  
**MOISÉS MADARIAGA**  
parameridiano@gmail.com

**MERIDIANO PUERTO VALLARTA**  
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310, Puerto Vallarta, Jalisco.  
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPORES. Número 0481 13386051. Características: 12120-31. Certificado de Licitud de Título 3378. Certificado de Licitud de Contenido 2963. Título Inscripción por la SEP 150745. Sistema Internacional de Publicaciones Científicas (ICORD) 0306-6108-008. Registro COMERCIAL 133. Registro CARACATRIZ 3240. Registro ANESEM 6029-93. Los colaboradores que deseen ser autorizados para el contenido de sus artículos, no les será atribuido de ningún otro tipo, ni se publicarán, todos los textos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO de José María Rodríguez. Tiene distribución en el Estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMX: México Mexicanos S.A. de C.V. Lic. Soriano No. 13-632 Col. del Bosque, México D.F. Representación en la CDMX: "La Torre de Papel", Club de periodistas de México, Páramo María G. 4006, Ajusco 3, P.O. de B. L. Olinas. Correo electrónico: redaccion@meridiano.com.mx C.P. 06703, Avda. Puerto de los Saucos, Nezahualcóyotl, México



Pavimentación por cerca de 20 millones de pesos

## Arranca gobierno de Munguía obras muy esperadas

\* *Estas calles actualmente son transitadas por miles de vallertenses y serán pavimentadas en concreto hidráulico, se estima tengan una duración de más de 24 años*

Meridiano Puerto Vallarta

Después de años de peticiones de ciudadanos de la rehabilitación de la tan transitada calle Francisco Murguía, el presidente Luis Munguía, dio banderazo al arranque de pavimentación de esta vialidad; a la par, también comenzarán los trabajos en la Manuel M. Diéguez, en las Juntas, con una inversión de casi 20 millones de pesos.

La pavimentación será a base de concreto hidráulico, contempla banquetas, luminarias, machuelos y la infraestructura que necesita tanto hidráulica como sanitaria.



El director de la Universidad de Especialidades (UNE) Puerto Vallarta, Mario Alejandro Osorio López, agradeció al alcalde por la pavimentación de las calles que será de gran beneficio a la población en general, así como a los estudiantes que transitan por dicha vialidad diariamente; además de que era una petición que por varios años habían gestionado y por fin fueron escuchados en esta administración.

Cabe destacar que la pavimentación de estas calles fueron compromisos que Luis Munguía hizo en su campaña y que muy pronto serán una realidad, beneficiando de esta forma a miles de vallertenses y visitantes.

Con carácter urgente

## Prioritaria la certificación del laboratorio de SEAPAL Vallarta

\* *La administración ya gestiona los recursos ante Conagua para la ejecución del proyecto con inversión de 18 millones de pesos*

Meridiano Puerto Vallarta

SEAPAL Vallarta tiene entre sus necesidades más urgentes la certificación de su laboratorio interno, lo que implica su ampliación y modernización y además es una recomendación de la Comisión para la Protección Contra Riesgos Sanitarios del Estado de Jalisco (Coproisjal).

Esta mejora contempla un nuevo edificio de una magnitud importante y equipamiento con tecnología de punta, el cual tenga definida las secciones de muestreo y pruebas de laboratorio tanto de agua potable como de aguas residuales, lo que ya se proyecta en las instalaciones de la Planta de Tratamiento Norte II, informó Alejandro Padilla Viorato, director Operativo.

Deralló que el organismo cuenta con el proyecto ejecutivo para estos trabajos que requieren una inversión de alrededor de 18 millones de pesos, además se realizan actualmente gestiones con la Comisión Nacional del Agua (Conagua), a fin de ingresarlo a uno de sus programas en el que SEAPAL aporte el 60 por ciento de los recursos y la instancia federal el 40 por ciento restante.

"Es uno de los objetivos importantes para el año 2025, vale la pena obtener ese grado de certificación para dar mayor certeza al vallertense, al turista y al empresario, que el agua potable es



apta para consumo humano y que los monitores que se realizan a los cuerpos de agua y a las descargas de aguas residuales, cumplan con la normativa vigente", sostuvo el directivo.

Aclaró que esto no representa que el laboratorio actual no cumpla con las regulaciones, sino que se trata de dar un salto importante en la materia para modernizar al organismo en una de sus áreas clave para la mejora del servicio.



Con el apoyo del presidente Héctor Santana

## Destaca Bahía de Banderas en el Segundo Campeonato Nacional de Danza Aérea

\* *El equipo de Nayarit, apoyado por el gobierno de Bahía de Banderas, obtuvo resultados sobresalientes al llevarse cuatro medallas: dos de oro y dos de plata*

Meridiano Bahía de Banderas

Con el respaldo del presidente municipal Héctor Javier Santana García, la selección de Bahía de Banderas representó a Nayarit en el Segundo Campeonato Nacional de Danza Aérea y Acrobacia, celebrado los días 9 y 10 de noviembre en la Ciudad de México. Organizado por la Asociación Mexicana de Danza Aérea y Acrobacia (AMDAA), el evento reunió a delegaciones de ocho estados del país, incluyendo Puebla, Aguascalientes, Michoacán, León, Querétaro, Hidalgo y la Ciudad de México, quienes compitieron en diversas categorías.

Durante la reciente rendición de cuentas celebrada el 8 de noviembre, el presidente Héctor Santana entregó un cheque de 10 mil pesos a las deportistas para apoyar su viaje y permitirles representar a Nayarit en la competencia nacional. Este apoyo financiero fue clave para que las jóvenes pudieran viajar y competir en condiciones óptimas.

El equipo de Nayarit, apoyado por el gobierno de Bahía de Banderas, obtuvo

resultados sobresalientes al llevarse cuatro medallas: dos de oro y dos de plata, destacando el talento y la dedicación de los jóvenes atletas de la región.

Medallistas de Bahía de Banderas:

- Andrea Gutiérrez Román: Categoría Kids A, medalla de plata.
- Camila Yaretyz Guerrero Cobis: Categoría Junior B, medalla de plata.
- Lilian Gabriela Ríos Inda: Categoría Kids B, medalla de oro.
- Roberta Guiot Lardizábal: Categoría Kids C, medalla de oro.

El presidente Héctor Santana expresó su orgullo y felicitación a las jóvenes deportistas por su desempeño y compromiso, subrayando el valor de su esfuerzo como ejemplo para la juventud de Bahía de Banderas. "Es un honor para nuestro municipio que nuestros talentos representen a Nayarit en eventos nacionales y regresen con victorias tan importantes. Estos logros reafirman nuestro compromiso de apoyar el deporte y el desarrollo de nuestros jóvenes", mencionó Santana.

Con el apoyo a esta delegación, el gobierno de Bahía de Banderas demuestra una vez más su interés en promover el talento y abrir oportunidades para los jóvenes en disciplinas de alto nivel, refrendando su compromiso con el deporte y la cultura en el municipio.



JARDINES DE SAN JUAN  
FUNERARIA  
PTO. VALLARTA

¡Contrata HOY y  
Paga hasta Enero de 2025!



DESCUENTOS ESPECIALES  
hasta 12 meses SIN INTERESES

CONOCE NUESTROS SERVICIOS:

- PAQUETE DE VELACIÓN
- SERVICIOS DE CREMACIÓN

Válido del 15 al 18 de noviembre de 2024.

\*Aplican restricciones.

322 211 0221





EL MEJOR FIN ESTA AQUI

SUPER

HARMONTEC®

86" 4K UHD SMART TV GOOGLE TV MODELO HT8623GF

\$24,900.00 precio oferta \$10,990.00

12 MESES SIN INTERESES \$915.85

55" 4K UHD SMART TV GOOGLE TV MODELO HT5523GF

\$8,990.00 precio oferta \$4,990.00

12 MESES SIN INTERESES \$415.85

50" 4K UHD CRYSTAL TV MODELO UNS0DU7010

\$9,990.00 precio oferta \$5,590.00

12 MESES SIN INTERESES \$465.83

55" 4K UHD CRYSTAL TV MODELO UNS5DU7010

¡APROVECHA La Gran Variedad de PANTALLAS

40" FHD SMART TV MODELO TV1074 Quaroni \$3,990.00 precio oferta \$2,490.00 12 MESES SIN INTERESES \$207.50

50" FHD SMART TV MODELO TV1074 Quaroni \$6,990.00 precio oferta \$3,990.00 12 MESES SIN INTERESES \$207.50

32" HD SMART TV MODELO TV-1073 Quaroni \$2,990.00 precio oferta \$1,890.00 12 MESES SIN INTERESES \$157.50

58" 4K UHD SMART TV MODELO TV-1035 Quaroni

75" 4K UHD SMART TV ROKU TV MODELO Hisense \$25,390.00 precio oferta \$9,990.00 12 MESES SIN INTERESES \$832.50

65" 4K UHD THINQ MODELO 65U7550AU LG \$14,990.00 precio oferta \$8,490.00 12 MESES SIN INTERESES \$707.50

55" 4K UHD THINQ MODELO 55U77570PU LG \$10,990.00 precio oferta \$6,590.00 12 MESES SIN INTERESES \$549.16

75" 4K UHD webOS MODELO 75U77530AU LG \$17,999.00 precio oferta \$11,990.00 12 MESES SIN INTERESES \$999.16

58" 4K UHD GOOGLE TV MODELO SL5023GF LG

Inflables Navideños Christmas Brights® con un 40% de descuento. Luces navideñas Christmas Brights® con un 40% de descuento.

BAFLES HARMONTEC® 12" micrófono HT 1220 \$390.00. 8" micrófono modelo HT 85 \$390.00. \$790.00. \$390.00.

Todas las LLANTAS AUSTONE® para auto AL 4x2 paga 2 y lleváta 2 gratis de igual o menor precio.

FIGURAS DECORATIVAS \*excepto navideñas con un 50% de descuento. ESPEJOS DECORATIVOS

RECODOT \$1,790.00. Silla plegable acojinada \$299.00. Sillón Reciclamin negro \$3,990.00.

Todos los ACEITES, ADITIVOS Y ANTICONGELANTES QUAKER STATE® AL 4x2 paga 2 y lleváta 2 gratis de igual o menor precio. Todos los ACEITES CHEVRON®

SALCHICIONERÍA Y LACTEOS PRODUCTOS Bachoco® BONELESS de perchara y ALITAS Picaditas de Pollo Piza de 700g AL 3x2

FRUTAS Y VERDURAS SANDIA Rayada kilo \$12.00. LIMÓN Cielito kilo \$25.00.

CARNES Y PESCADOS CARNE Gochobrada \$109.00. CARNE Picadito \$89.00. PIERNA Deshebrada de Cerdo \$63.00.

PASTA Para sopa Yemina® de 200g Excepto \*Fibra AL 3x2. CAFÉ Soluble Nescafé® Dolce® de 260g \$115.00.

# ER OFERTAS LEY

**SAMSUNG**

**75" 4K UHD CRISTAL TV MODELO UN75DU7010**

precio oferta **\$11,990.00**

precio normal **\$19,990.00**

**12 MESES SIN INTERESES**

con pagos de **\$974.16**

**SAMSUNG**

**Hisense REFRIGERADORES**

7 pies 1 puerta con dispensador silver mod. RB6306WCX **4,490.00**

27" french door color acero inoxidable inyección modelo RF22N6FCX **14,990.00**

12 MESES SIN INTERESES con pagos de **\$374.16**

11 pies con dispensador silver mod. RT11N6WCX **6,990.00**

12 MESES SIN INTERESES con pagos de **\$574.16**

12 MESES SIN INTERESES con pagos de **\$1,748.16**

**65" 4K UHD CRISTAL TV MODELO UN65DU7010**

precio oferta **\$8,490.00**

precio normal **\$14,990.00**

**12 MESES SIN INTERESES**

con pagos de **\$707.50**

**SAMSUNG**

**Midea REFRIGERADORES**

13 pies con dispensador silver mod. MDD190CCN **7,390.00**

15 pies con dispensador silver mod. MDD1500TMM **7,990.00**

7 pies single door low frost mod. MDD0190CCN **4,490.00**

12 MESES SIN INTERESES con pagos de **\$574.16**

12 MESES SIN INTERESES con pagos de **\$1,748.16**

**Todas las PILAS ENERGIZER**

**40%** de descuento

**PINTURA ViniPaint** Cubeta de 18 lt.

**269.00**

**2x1** paga 1 y llevas 2 gratis del mismo producto

**HOGAR**

**SARTENES Y OLLAS** Juego de 6 piezas de vidrio Breville GBK06CH **40%** de descuento

**RECIPIENTES** De Cerámica (Modelo Lavadora GIBSON) **50%** de descuento

**Artículos** De cerámica decorativa (Modelo Navarona GIBSON) **40%** de descuento

**LOZA SUelta** De Cerámica, Porcelana y Mármol GIBSON **2x1** paga 1 y llevas 2 gratis del mismo producto

**COMBO** Barrena de Carburo T4 bit con 30 bits GIBSON **2,390.00**

**ROPA**

**CAMISAS** Para caballeros (Modelo Bilbas) **30%** de descuento

**CHAMARRAS Y SUDADERAS** para toda la familia **40%** de descuento

**PANTALONES** Deportivos (Modelo Wilson Jr. y Cardboard Jr) para toda la familia **40%** de descuento

**ROPA INTERIOR** (Modelo Hiberna y Vasorelle) **30%** de descuento

**BRASSIERES** para dama (excl. Husion y Curvation) **30%** de descuento

**PAQUETERIA** Fruit Of The Loom® Para Damas y Niños **30%** de descuento

**VINOS Y LICORES**

**VARIEDAD DE WHISKYS** **3x2** paga 2 y llevas 1 gratis del mismo producto o mejor precio

**VARIEDAD DE TEQUILAS** **3x2** paga 2 y llevas 1 gratis del mismo producto o mejor precio

**VARIEDAD DE BRANDYS** **3x2** paga 2 y llevas 1 gratis del mismo producto o mejor precio

**VARIEDAD DE VODKAS** **3x2** paga 2 y llevas 1 gratis del mismo producto o mejor precio

**Variedad de BEBIDAS RTD Y COOLERS** **3x2** paga 2 y llevas 1 gratis del mismo producto o mejor precio

**DEPTO. DE BLANCOS** **40%** de descuento

**DEPTO. DE ACCESORIOS PARA BEBE** **3x2** paga 2 y llevas 1 gratis del mismo producto o mejor precio

**HIGIENE Y BELLEZA**

**TOALLITAS HÚMEDAS** (Excluye modelos de bebé) **3x2** paga 2 y llevas 1 gratis del mismo producto o mejor precio

**SHAMPOO** O Acondicionador (Modelo Pantalon) **89.00**

**DESODORANTE** (Excluye modelos de bebé) **2x1** paga 1 y llevas 2 gratis del mismo producto o mejor precio

**COMIDA Y ALGO MÁS**

**ACEITE** Comestible puro de soya NutriOil® de 946ml **2x1** **\$71.90**

**HARINA** De maíz Maseca® de 1 kg **21.00**

**PURÉ** De tomate con chipotle Del Fuerte® de 210g **\$7.50**

**BOYANAS** "Sabritas" Fruit® de 170g Chile y Limón, Sal y Limón, Churrumitos® de 185g o Ranchitos® de 100g **4x3** paga 3 y llevas 4 gratis del mismo producto o mejor precio

**NÉCTAR** De tomate y almeja Safeway® de 1L **2x1** **\$49.90**

**PERFUMES ORIGINALES** **30%** de descuento

**TRATAMIENTOS FACIALES** GARNIER, NYEA Y L'ORÉAL (excl. línea total) **40%** de descuento

**TODOS LOS COSMÉTICOS** MAYBELLINE® Y L'ORÉAL® **2x1** paga 1 y llevas 2 gratis del mismo producto o mejor precio

**VENTA A CLIENTES. LOS DESCUENTOS SOLO APLICAN EN EL PRECIO NORMAL. Las ilustraciones no necesariamente corresponden a cada producto, son únicamente para la ambientación de esta publicación. Promociones "3x2", "2x1" y "4x3" son validas únicamente en artículos de la misma marca y línea. PRECIOS Y OFERTAS VALIDAS SOLO HOY VIERNES 15 DE NOVIEMBRE DE 2024. En sus Tiendas de Autoservicio Ley de esta Ciudad, EXCEPTO donde se indique y mercancía que no sea parte de su surtido.**



Inclusión, apoyo a la comunidad y compromiso con el desarrollo

# Rendición de cuentas en Bahía de Banderas

\* Durante el evento, se reconoció al oficial José Guadalupe, quien resultó lesionado en un altercado en Jardines del Sol mientras atendía un reporte. El alcalde le otorgó un apoyo económico en reconocimiento a su valor y entrega

Meridiano Bahía de Banderas

La reciente rendición de cuentas del gobierno de Bahía de Banderas, presidida por el alcalde Héctor Javier Santana García, se realizó en la plaza de la cabecera municipal, Valle de Banderas. En un ambiente de inclusión y cercanía con la comunidad, el evento destacó por ser el primero en contar con la intérprete de lengua de señas mexicana, Isabel Rocha.

El alcalde Héctor Santana inauguró la jornada con un llamado a los elementos de Tránsito a fortalecer los operativos de "Cero Tolerancia" para motociclistas sin casco, tras recientes accidentes. "No busco aumentar los ingresos del ayuntamiento, sino salvar vidas", afirmó Santana, instando a los agentes a ejercer su labor con responsabilidad y respeto.

Durante el evento, se reconoció al oficial José Guadalupe, quien resultó lesionado en un altercado en Jardines del Sol mientras atendía un reporte. El alcalde le otorgó un apoyo económico en reconocimiento a "su valor y entrega".

Además, el alcalde se dirigió a la ciudadanía para alentar la denuncia de abusos de autoridad, citando el caso de un agente de Tránsito identificado como Marcos, quien fue sancionado tras retirar conos en una zona escolar para circular en su vehículo personal. "Seamos responsables y pongamos el ejemplo", subrayó Santana.

En un gesto de solidaridad, el alcalde condonó una deuda de 11 mil 953 pesos en predial a la señora Raquel Arellano, persona de la tercera edad con discapacidad, y se comprometió a cubrir sus gastos médicos. Asimismo, otorgó un apoyo económico a la señora Martha Barraza, quien solicitó empleo para costear el tratamiento de su hija con cáncer metastásico, brindándole respaldo económico y laboral: "Siempre tendrán mi apoyo", enfatizó Santana.

Informe de Avances

- Educación: Santana anunció el pago del impuesto de septiembre a la Universidad Autónoma de Nayarit por 7 millones 378 mil 374 pesos, instando al patronato a mejorar el campus de Valle de Banderas.

- Seguridad Pública: Se ejecutaron 10 operativos con 89 detenciones por faltas administrativas y 54 servicios prehospitalarios; además, 14 patrullas fueron equipadas con cámaras de vigilancia. Santana propuso equipar a los agentes con cámaras personales para prevenir la corrupción.

- OROMAPAS: Se han atendido 243

fugas y se avanza en los pozos profundos. El alcalde solicitó un aumento salarial para los fontaneros y un proyecto de ampliación de la planta de tratamiento en Sayulita.

- Tránsito: Se llevaron a cabo dos operativos "Cero Tolerancia" resultando en 371 infracciones, el 42% por no usar casco protector.

- DIF: 106 familias recibieron pañales y medicinas; además, 722 personas fueron atendidas en consultas médicas, 384 en odontología y 394 en rehabilitación. También se asiste a 34 niños en la casa hogar.

- Obras Públicas: Fueron entregadas dos obras en la avenida principal de Coatepe y la calle Morelos en San Juan de Abajo, actualmente se tienen 32 obras activas.

- Protección Civil: Realizó 67 servicios, exhortando a la población a evitar la quema de basura, pues las multas pueden llegar a 10 mil 800 pesos.

- Instituto Municipal de la Mujer: Colaboró en una capacitación sobre derechos humanos y violencia de género y trabaja para reunir a una mujer indigente con su familia en Quintana Roo.

- Servicios Públicos: Se iluminó el puente de Mezcales con 20 luminarias; desde el inicio de la administración, se han instalado 2 mil 30 lámparas. Aseo Público recogió 520 toneladas de basura y eliminó 29 basureros clandestinos.

- Turismo: El triatlón Ironman 70.3 generó una derrama económica de 73 millones de pesos, y actualmente se filma una telenovela en Sayulita, Lo de Marcos y La Cruz de Huauacastel.

- Padrón y Licencias: Se realizaron 87 registros nuevos, incluyendo 70 licencias de funcionamiento y 17 tarjetones. Además, se efectuaron 1,539 visitas de verificación sin sanciones a comerciantes.

- Deportes: La dirección municipal se prepara para las próximas competencias CONADE, continuando con incentivos para jóvenes deportistas destacados.

Héctor Santana también adelantó los planes para las festividades navideñas, con el encendido de árboles en plazas públicas entre el 13 y el 16 de diciembre, y caravanas navideñas el 19 y 20 de diciembre.

Para concluir, el alcalde informó que viajará a la Ciudad de México, donde gestionará proyectos ante la Secretaría de Economía y recibirá un premio que reconoce a Bahía de Banderas como el mejor destino turístico de México. "Este premio es para toda Bahía de Banderas", concluyó el presidente

## Triste pero necesario Corta y reduce Oromapas, suministro de agua a deudores

\* A once usuarios morosos comerciales y/o industriales se les cortó el servicio, mientras que a los domésticos se les redujo hasta en un 90% el suministro

Por Lidia Núñez Cota  
Meridiano Bahía de Banderas

El Organismo Operador Municipal de Agua Potable Alcantarillado y Saneamiento de Bahía de Banderas (OROMAPAS), inició ya con el corte y reducción del suministro de agua a deudores, un total de 76 usuarios es la estadística hasta el momento, donde a 11 de ellos, el corte ha sido total. No hay agua para quien no pague.

Jesús Mejía Obeso, director de ese organismo ha dicho que de ese total de 76 usuarios morosos, el corte total de agua se ha registrado a cuatro en Valle de Banderas y a siete en Valle Dorado que corresponden al uso industrial y/o comercial, mientras que el resto son usuarios domésticos y a ellos se les ha reducido en un 90% el suministro. Oromapas Bahía de Banderas "está trabajando para tratar de bajar la cartera vencida haciendo lo que marca la Ley, ya que son consumidores comerciales e industriales", dijo Mejía Obeso.

Recordemos que ese organismo tenía hasta el día 26 de Septiembre, una cartera vencida de 273 millones de pesos, pero que al día 6 de noviembre aumentó a 277 millones de pesos, es decir, se registró un incremento de 3 millones 900 mil pesos aproximadamente. Y estas acciones que podrían parecer drásticas cuando cierto punto, es con la finalidad de reducirla. La falta cultura para pagar el servicio de agua en el



municipio no es nada nuevo, el sistema de agua es barato en Bahía, "el metro cúbico de agua cuesta 7 pesos con 88 centavos y no solo incluye el agua, sino el tratamiento de aguas residuales y saneamiento."

Finalmente Jesús Mejía hace un exhorto a la población para que paguen el servicio y se acerquen al organismo para llegar a un arreglo y poder continuar con ese beneficio.



## Dengue seguirá fuerte el próximo año

\* La cantidad de personas contagiadas y los síntomas fuertes continuarán para el siguiente año, informó la Región Sanitaria.

Por Milton Colmenares  
MERIDIANO Puerto Vallarta

El titular de la VIII Región Sanitaria de la Secretaría de Salud Jalisco, Jaime Álvarez Zayas, dio a conocer que el dengue seguirá con fuerza en síntomas y cantidad de contagios en el 2025.

En entrevista con Meridiano, Álvarez Zayas señaló que la crecida exponencial en los casos de dengue se esperaba desde el año 2023, sin embargo, fue hasta este año que comenzaron los contagios masivos.

Comparó la situación de México, que tiene alrededor de 200 mil casos confirmados, con Brasil, que llegó a 10 millones de casos en 2024. Este indicador se mantendrá vigente para la temporada de lluvias del 2025, cuando los criaderos de mosquitos son más abundantes.

No obstante, la tendencia en las últimas semanas en Puerto Vallarta ha ido a la baja, pues pasó el municipio de ser el de mayor incidencia en Jalisco en los meses de abril y mayo, a no figurar ni en el top-20.

"En cuanto a la región sanitaria traemos, del 1 de enero a la fecha, 787 casos confirmados y en el municipio (Puerto Vallarta) traemos 629. De estos 629 de dengue no grave traemos 198 casos, con signos de alarma 413 y graves 18", dijo el funcionario.

En cuanto a defunciones, Álvarez Zayas indicó que se tiene reportada una muerte en un hospital del IMSS a causa de dengue, mientras que a nivel estatal hay más casos probables, que siguen en estudio.

Invitó el titular de la región sanitaria a participar en las campañas de desaharización, pues es esta acción la más efectiva en la lucha contra el dengue.





SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA



**¡EN ESTE BUEN FIN 2024!**

**La #SSPCNay te brinda recomendaciones para comprar de manera segura:**

- Confirma que tus dispositivos cuenten con antivirus actualizado.
- Verifica que el sitio web al que ingreses sea confiable.
- Revisa comentarios de compradores anteriores, políticas de cancelación, devoluciones, envío y garantías de los productos.
- Comprueba que tus productos seleccionados cumplan con los descuentos y promociones anunciados.
- Conserva comprobantes y recibos de pago.





**Ante cualquier situación de emergencia, llama al 9-1-1.**



Responde a la demanda social

# Aumenta el gobernador la oferta educativa

\* La Universidad Politécnica del Estado de Nayarit comenzará a impartir en enero próximo la nueva licenciatura de Médico Cirujano y Partero

**Redacción**

El gobernador del estado de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero, anunció la apertura de la convocatoria para la nueva licenciatura en Médico Cirujano y Partero, que la Universidad Politécnica del Estado de Nayarit comenzará a impartir en enero próximo. Esta medida se enmarca en los esfuerzos de su administración para incrementar la

oferta educativa, respondiendo a la demanda social de formar profesionistas capacitados y comprometidos con valores.

En reunión con el rector de la Universidad, José María Robles Naya, y miembros de su equipo de trabajo, el funcionario estatal destacó la importancia de esta nueva carrera, que contribuirá a la generación de profesionales de la salud al servicio de las y los nayaritas.



**Contra la obesidad severa**

# Realiza DIF Nayarit Segunda Jornada de Cirugías Bariátricas

\* La meta es transformar la vida de 24 personas con obesidad severa y sobrepeso

**Redacción**

La doctora Beatriz Estrada Martínez, presidenta del Sistema DIF Nayarit, encabezó el inicio de la Segunda Jornada de Cirugías Bariátricas en el estado, con la meta de transformar la vida de 24 personas de diferentes municipios que padecen obesidad mórbida y sobrepeso.

Este programa, impulsado por el DIF Nayarit, busca ofrecer una alternativa médica a personas con problemas de obesidad severa, mejorando su calidad de vida y reduciendo riesgos asociados a su salud. Las intervenciones se están llevando a cabo en el Hospital IMSS Bienestar en Tepic, donde las y los pacientes reciben la atención y cuidados necesarios para su recuperación, así lo informó la titular de la asistencia social en la entidad.

"Estamos aquí todos los involucrados para poder otorgar a estos pacientes una oportunidad de vida, una transformación en su vida porque la baja de peso, la disminución de kilos, es muy importante para su salud. Estamos aquí ahora visitando a los que ya han sido operados y de verdad que la actitud de todos y cada uno de ellos es positiva, están contentos y se sienten bien. Realmente después de 24 horas de tener una cirugía de este tipo están sumamente tranquilos, muy agradecidos con todo el equipo que ha participado, por el apoyo, por la atención, por el

servicio de tanta calidad y con calidez que se les ha otorgado", compartió.

Durante su visita al hospital, la titular de la asistencia social en la entidad conversó con algunos de los pacientes que se encuentran en proceso de recuperación, mostrando su compromiso por el bienestar integral de las y los nayaritas y su interés por dar seguimiento personal al proceso de cada uno de los beneficiarios de estas intervenciones.

"En esta ocasión lo más importante es que se les puede otorgar en forma gratuita, de que son cirugías altamente costosas que implican una preparación antes de la cirugía en el aspecto nutricional, en el aspecto psicológico y que se ha llevado un protocolo antes de esta cirugía. Yo creo que esto es una jornada sumamente exitosa, muy empática con todos los pacientes y de verdad que se hace con todo el ánimo, con toda la buena voluntad y con todo el cariño y el respeto que cada uno de los pacientes nos merece", finalizó.

Esta segunda jornada reafirma el interés del DIF Nayarit por impulsar programas de salud que impacten positivamente en las familias nayaritas. La iniciativa de cirugías bariátricas no sólo ayuda a quienes buscan mejorar su estado físico, sino que representa una apuesta por un Nayarit más saludable y consciente de la importancia del bienestar integral de su población.



# Más de 100 personas participaron en la Feria del Empleo en San José del Valle

\* Cerca de 20 empresas ofrecieron diversos puestos de trabajo y un centenar de personas se acercaron para ingresar sus solicitudes.

Por Milton Colmenares  
MERIDIANO Puerto Vallarta

Se desarrolló con éxito la Feria del Empleo en la localidad de San José del Valle, promovida por la Dirección de Desarrollo Económico del Gobierno Municipal y en el que participaron dos decenas de empresas de la región.

Desde temprana hora, los representantes de las empresas acudieron a la plaza principal de la localidad en mención, para ofrecer sus vacantes a los ciudadanos interesados en trabajar y ofrecer información detallada de cada puesto.

De acuerdo a las cifras oficiales al término

de la jornada, fueron alrededor de 100 personas las que se acercaron para conocer los puestos disponibles y dejar sus solicitudes de empleo, mismas que serán analizadas por las empresas participantes.

El objetivo de la feria es que por lo menos el 70% de las vacantes ofrecidas sean ocupadas por quienes acudieron interesados en ser parte de los sectores productivos.

La temporada alta en materia turística está a punto de arrancar en Bahía de Banderas, que tiene una proyección importante de visitantes y por ello, requiere de más fuerza humana en las empresas de este importante sector.



SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA

**¡ALTO A LA EXTORSIÓN!**



**NO TODO LO QUE TE LLEGA POR WHATSAPP ES SEGURO**



• Las noticias falsas alarman y desinforma, evita compartirlas por tu seguridad y la de los demás.

• Antes de reenviar audios o imágenes dudosas, comprueba su veracidad en fuentes oficiales.



**Córtale la conexión a la EXTORSIÓN**

Ante cualquier situación de este tipo da aviso a la brevedad a la línea de emergencias 911.

